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                    Zusammenfassung
Beginnend mit einer 2011 erschienenen Sicherheitswarnung der US Food and Drug Administration (FDA) für transvaginale Netzimplantate zur Behandlung des Descensus genitalis der Frau wegen zahlreicher Berichte über Komplikationen wie Infektion, chronische Schmerzen, Dyspareunie, Vaginalarrosion, Schrumpfung und Arrosion in andere Organe wurden zwischenzeitlich nahezu alle Industrieprodukte vom Markt genommen. Großbritannien, Australien und Neuseeland weiteten entsprechende Warnungen und Verbote sogar auf die Implantation midurethraler Schlingen/Bänder (TVT, TOT) aus. Angesichts dieser aktuellen internationalen Kontroversen in Bezug auf die Verwendung von implantierten Materialien zur Behandlung der Belastungsinkontinenz und des Descensus genitalis und dem Fehlen klarer Richtlinien für die Verwendung von Biomaterialien soll die Stellungnahme des Arbeitskreises Urologische Funktionsdiagnostik und Urologie der Frau Klarheit schaffen. Die Stellungnahme erfolgt in Anlehnung an den SCENIHR-Bericht der „European Commission’s Scientific Committee on Emerging and Newly Identified Health Risks“, dem „Consensus Statement of the European Urology Association and the European Urogynaecological Association on the Use of Implanted Materials for Treating Pelvic Organ Prolapse and Stress Urinary Incontinence“ und unter Beachtung relevanter EAU- und nationaler Leitlinien und der Stellungnahme der Arbeitsgemeinschaft für Urogynäkologie und Plastische Beckenbodenrekonstruktion (AGUB e. V.). Darüber hinaus werden Empfehlungen für den künftigen Umgang mit Implantaten von Bändern und Netzen für die Behandlung der Belastungsinkontinenz und des Descensus genitalis aus Sicht der Urologie gegeben.


Abstract
Due to a safety alert issued by the US Food and Drug Administration (FDA) in 2011 for transvaginal mesh implants to treat female prolapse as a result of numerous reports of complications such as infection, chronic pain, dyspareunia, vaginal erosion, shrinkage and erosion into other organs nearly all industrial products have been withdrawn from the market in the meantime. The United Kingdom, Australia, and New Zealand extended warnings and prohibitions even on the implantation of midurethral slings (TVT, TOT). In view of these current international controversies regarding the use of implanted materials for the treatment of stress incontinence and prolapse and the lack of clear guidelines for the use of biomaterials, the opinion of the Working Group on Urological Functional Diagnostics and Female Urology should provide clarity. The Opinion is based on the SCENIHR Report of the “European Commission’s Scientific Committee on Emerging and Newly Identified Health Risks”, the “Consensus Statement of the European Urology Association and the European Urogynaecological Association on the Use of Implanted Materials for Treating Pelvic Organ Prolapse and Stress Urinary Incontinence” and in compliance with relevant EAU and national guidelines and the opinion of the Association for Urogynaecology and Plastic Pelvic Floor Reconstruction (AGUB eV). In addition, recommendations are given for the future handling of implants of slings and meshes for the treatment of stress incontinence and prolapse from a urologic viewpoint.
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	ASC:
	
                    abdominale Sakrokolpopexie

                  
	BI:
	
                    Belastungsinkontinenz

                  
	DG:
	
                    Denscensus genitalis

                  
	MUS:
	
                    midurethrale Schlingen

                  
	PP:
	
                    Polypropylen

                  
	RCT:
	
                    randomisiert kontrollierte Studie

                  
	RP:
	
                    retropubisch

                  
	SSF:
	
                    vaginale sakrospinale Fixation

                  
	TO:
	
                    transobturatorisch

                  
	TVN:
	
                    transvaginale Netze
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